



Presunto desvío en la Conade ensombrece el ambiente de cara a París: Raúl González

LEONARDO MENA GIL

En un momento en que las miradas deberían estar puestas en París 2024, el protagonismo lo centra la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) que es investigada por supuesto desvío de fondos. Al menos ese es el sentir del ex marchista Raúl González. “Lejos de ayudar, atrae una atmósfera que es poco saludable”.

“Estamos a seis meses de los Juegos Olímpicos y esta situación no es agradable para los deportistas mexicanos; no genera un buen ambiente”, lamentó el doble medallista olímpico.

El miércoles, la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción (FEMCC) inició, a solicitud de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), dos carpetas de investigación por desvíos de recursos contra el organismo que dirige Ana Gabriela Guevara.

Las anomalías se detectaron en la cuenta pública 2020, y fueron puestas a disposición de la (FEMCC) el pasado 19 de febrero, un día antes de que se dieran a conocer los resultados de la auditoría de 2022, donde la Conade también registró irregularidades.

Rechaza acusaciones

En la primera se detectaron daños al erario por 598 millones de pesos y anomalías por otros 8 millones. En la indagatoria correspondiente a la cuenta pública 2022, por otra parte, el monto por aclarar asciende a 283 millones. Sin embargo, dicha cantidad no es definitiva, pues antes deberá comenzar un proceso de aclaración de hasta 30 días hábiles por parte de la Conade, que el jueves, por medio de un comunicado, negó la existencia de una investigación en su contra, y mucho menos una notificación por parte de la FGR.

Las actuales investigaciones se añaden a las irregularidades por más de 50.8 millones de pesos que se encontraron hace cuatro años en el extinto Fondo para el Deporte de Alto Rendimiento (Fodepar), donde la Secretaría de la Función Pública detectó la contratación de intermediarios para la compra de viajes que resultaron hasta tres veces más caros y que se pretendieron acreditar con facturas falsas.

La gestión de Ana Gabriela Guevara también ha estado rodeada de otros contratiempos. Uno de los más conocidos, el retiro de becas hacia los competidores acuáticos.

“Desde lo administrativo es uno de los momentos más complicados por los que atraviesa el deporte mexicano”, reveló el actual entrenador.

“No ha sido muy competente la actual administración. Esperemos que la siguiente sea eficaz con un ex atleta que conozca tanto de deportes como de administración.”